

Cooperativas en Chile

Las cooperativas son un modelo económico viable y sostenible en sectores productivos. Son tan relevantes que la ONU decretó 2025 el Año Internacional de las Cooperativas. En Chile, las 2.140 cooperativas activas y vi- gentes agrupan a más de 2 millones de perso- nes. En 2024, la representación femenina en consejos y en sus directorios alcanzó el 36,5%, frente al 15,9% en otros tipos de em- presas. Este modelo crea empleos y negocios y transforma la relación entre las personas asociadas para responder a objetivos comu- nes y las pone en el centro de su negocio.

Sin embargo, enfrenta dificultades en el ac- ceso a financiamiento, bajo conocimiento del público y recambio generacional, y esca- sez de profesionales con formación sobre el modelo. Tenemos la oportunidad de crear políticas públicas adaptadas a cada región pa- ra robustecer y expandir este modelo.

El ecosistema cooperativo contribuye a cum- plir los Objetivos de Desarrollo Sostenible de- clarados por la ONU. Es capaz de adaptarse a diferentes tiempos y contextos sociales.

Natalia León, directora, Fundación Coopeuch